

**СОТРУДНИЧЕСТВО В СНИЖЕНИИ РИСКОВ ПРИРОДНЫХ БЕДСТВИЙ В АРКТИКЕ:  
ПРОБЛЕМЫ АДАПТАЦИИ К ПОСЛЕДСТВИЯМ КЛИМАТИЧЕСКИХ ИЗМЕНЕНИЙ**

**НИКИТИНА Е.Н.** <sup>1</sup>

<sup>1</sup> Национальный исследовательский институт мировой экономики и международных отношений им Е.М. Примакова

Тип: статья в сборнике трудов конференции Язык: русский Год издания: 2017

Страницы: 85-91

**ИСТОЧНИК:**

**ГЛОБАЛЬНАЯ И НАЦИОНАЛЬНЫЕ СТРАТЕГИИ УПРАВЛЕНИЯ  
РИСКАМИ КАТАСТРОФ И СТИХИЙНЫХ БЕДСТВИЙ**

материалы международного конгресса. 2017

Издательство: Всероссийский научно-исследовательский институт по  
проблемам гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций МЧС России  
(Москва)

**КОНФЕРЕНЦИЯ:**

**ГЛОБАЛЬНАЯ И НАЦИОНАЛЬНЫЕ СТРАТЕГИИ УПРАВЛЕНИЯ  
РИСКАМИ КАТАСТРОФ И СТИХИЙНЫХ БЕДСТВИЙ**

Ногинск, 07 июня 2017 г.

**АННОТАЦИЯ:**

Международное сотрудничество в Арктике - главный вектор устойчивого развития региона, отвечающий национальным интересам и арктической стратегии России. Инновационный подход к взаимодействию государств заключается в формировании регионального режима безопасности, предотвращения и снижения рисков стихийных бедствий, реализуемого в последнее десятилетие в рамках Арктического Совета. Это один из главных компонентов адаптации общества арктических стран к последствиям фактического и будущего изменения глобального климата, наиболее гротескно проявляющегося в арктических регионах. Развитие инфраструктурного обслуживания, предоставление климатических услуг потребителям, а также скоординированного пакета инструментов для действий в чрезвычайных ситуациях становятся необходимым условием для повышения качества жизни северян и экономического развития арктических регионов. Доклад подготовлен в рамках участия ИМЭМО РАН в проекте Голубая Акция европейской программы Горизонт-2020, грантовое соглашение No 727852 [1].

**ОПИСАНИЕ НА АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ:**

## International Cooperation to Reduce the Risks of Natural Disasters in the Arctic: Problems of Adaptation to the Impacts of Climate Changes

Nikitina Elena <sup>1</sup>

<sup>1</sup> National Research Institute of World Economy and International Relations of E. M. Primakov

International cooperation in the Arctic - the main vector of sustainable development of the region, national interests and the Arctic strategy of Russia. An innovative approach to the interaction of States is the creation of a regional security regime, the prevention and disaster risk reduction, implemented in the last decade in the framework of the Arctic Council. This is one of the main components of adaptation of the society of the Arctic countries to the impacts of actual and future global climate change, manifested most grotesquely in the Arctic regions. The development of infrastructure services, provision of climate services to consumers, as well as a coordinated package of tools for action in an emergency situations, be a necessary condition for improving the quality of life of northerners and economic development of Arctic regions. The report was prepared in the framework of IMEMO in the project Blue-Action. The Blue-Action project has received funding from the European Union's Horizon 2020 research and innovation programme under grant agreement No 727852 [1].